

Das Internationale Komitee vom Roten Kreuz

Das IKRK wurde 1863 gebildet (Komitee der Fünf) und ist das Gründungsorgan der Bewegung sowie der Hüter und Förderer des humanitären Völkerrechts und der Rotkreuzgrundsätze.

Gegenwärtig besteht das IKRK aus 25 Mitgliedern, die alle Staatsangehörige der Schweiz sind. Es verfügt über mehrere tausend Mitarbeiter (25'000 im Jahre 2000), die am Hauptsitz in Genf und in den verschiedenen Einsatzgebieten tätig sind. Sein Budget beträgt ca. eine Milliarde Franken. Die Finanzierung wird durch die Signatarstaaten der Genfer Abkommen, die nationalen Gesellschaften, die Europäische Union, verschiedene öffentliche Körperschaften sowie durch Gelder gewährleistet, die aus speziellen Mittelbeschaffungsaktionen stammen.

Die Mission des IKRK:

- Schutz des Lebens und der Würde aller Opfer von Kriegen und innerstaatlicher Gewalt und Unterstützung der Betroffenen: Inter arma caritas
- Verhinderung von menschlichem Leid durch die Förderung und Stärkung des Rechts und der universellen humanitären Grundsätze.

Internationales Komitee vom Roten Kreuz
19 avenue de la Paix
CH 1202 Genève

Tel. : ++ 41 (0)22 734 60 01

Fax : ++ 41 (0)22 733 20 57

E-Mail : cid.gva@icrc.org